

Los víveres no pueden ser considerados como mercaderías de EXPLOTACION

Hemos visto con complacencia los nombres de las personas que integran la Junta para determinar lo que se viene llamando el problema de las subsistencias.

Figuran ahí hombres independientes y de una visión tan cabal del complejo de producción y consumo, tal como se presenta en estos países de economía empírica, «retardarios», hombres independientes y de poderosa mentalidad, decíamos, como un Carlos María Jiménez.

Si en Europa los campos de labranza siguen fecundos como el primer día de la creación y bajo el poder agrícola del Sr. Mussolini el agro italiano tiene la misma fecundidad activa que en los tiempos de Juvenal, y aún más, porque en aquellos, según el «Satírico» la lujuria se había echado como una espada por sobre la agricultura, que podríamos decir de los campos de esta zona, «nodriza de gentes», según Andrés Bello?

«Costa Rica—decía el escritor Padre Añibarro, el reino de Dios está dentro de tus campos. Busca en ellos la justicia por la independencia de tu trabajo.»

Nosotros nos preguntamos asustados si realmente una carestía de víveres, cereales o leguminosas, digase arroz o frijoles, ha venido azolando este milagro de tierra que se llama Costa Rica?

Hágase una reflexión y se verá, que otros fenómenos artificiales son los directamente causantes del flagelo del consumidor nacional. Para investigar con plena conciencia este embrollo vergonzoso, el Ejecutivo y el Legislativo nacionales se han servido de hombres determinados ya en las líneas de arriba. Es indiscutible que el precio elevadísimo de los víveres estriba en esos estanques de graaos manejados discretamente por una raza fina de acaparadores, como ya tendremos la oportunidad de que los sagaces varones nos lo demuestren.

Pero seguramente, muchos señores van a saltar diciendo que la libertad de comercio está garantizada por la Constitución. «Desde cuándo y con qué derecho se le puede prohibir a un comerciante que haga provisión de un género cualquiera, para venderlo cuando alcance el precio máximo?»

Nosotros sólo decimos que es una infamia negociar con el alimento de los pobres y que es odioso que un hombre se enriquezca con la miseria de los demás; para que ese acaparador de maíz o de frijoles, pueda vivir en palacio, y tener villas frente al mar y confort oriental, es preciso que miles de obreros y jornaleros disminuyan su ración de pan, de maíz, de frijoles, de leche; es preciso que todo un pueblo sufra la angustia del hambre.

No, los frijoles, el maíz, las papas, la carne, no son uno de tantos objetos de negocio y el miserable que busca una ganancia con el precio exorbitante de esos factores de vida, convirtiéndolo en montón de oro la sopa del pobre, merecería que cada pedazo de pan que llevase a su boca tuviera para él, el sabor amargo y repugnante de la sangre y de las lágrimas.

ESCENA CAMPESTRE

Hace la friolera de muchas decenas de años, cuando llegaron las vacaciones de la escuela de las Niñas Gutiérrez, emporio cristiano de enseñanza primaria establecido en esta ciudad Capital, donde hicieron su aprendizaje de primeras letras, muchísimas señoras y señoritas de nuestra sociedad de hoy, confiadas por sus padres a aquellas educacionistas, que, modelos de morigeración y religiosidad, eran espejo en que se contemplaban sus alumnas y daban plena garantía a los padres de familia, de la verdadera educación cristiana de sus hijas.

Entre aquel enjambre de preciosas chiquillas, había una, que frisaba en los ocho años; de cabellera castaña, ojos azules, esbelta de cuerpo, hija de padre alemán, y madre costarricense, de una de las más prestigiadas familias de nuestra sociedad. El carácter algo tímido de la niña, pero su nobleza de alma, la hacían amable a sus compañeras, con quienes ella participaba generosamente sus meriendas y juguetes, y hasta participaba de sus aficciones, cuando alguna revoltosilla era castigada; y por ser muy blanca y hermosa y de tan bello carácter, sus compañeras, a usanza de las niñas y niños de todas las escuelas, la bautizaron con el gracioso nombre de «pan blanco», que le caía de molde, por lo límpido y sabroso de ese pan casero, que era fiesta para los niños en los hogares de aquellos tiempos viejos, tradicionales, en que en cada hogar, había horno, y dueña afanosa por amasar pan blanco, en pequeños bollitos largos, y ojaldras de pan dulce, para el café de la mañana, y para engolosinar a los niños a vuelta de la escuela.

La abuelita de la niña «pan blanco», tenía en Sabanilla de Alajuelita, una linda finca, con su casona de campo y excelente mandador que la cuidaba a conciencia, para que diese rendimientos provechosos.

Se dispuso en familia, ir a pasar las vacaciones de la niña, en esa finca, para que el aire del campo y la alegría de los juegos con los niños del mandador, que tenía dos lindas y bien criadas niñas de poca edad, fuera parte a la salud cabal de la cariñosa «pan blanco».

La niña saltó alborozada, al saber de sus vacaciones,

LA EPOCA

ANO V — San José, Costa Rica — DOMINGO 9 de Julio de 1939 — N° 502

FRENTE POPULAR CON ANTIFAZ

Hojeando la prensa diaria nos hemos enterado, vaya una noticia informativa de que se ha formado la Alianza Demócrata. Este movimiento como un partido más en la lucha política actual, poco o nada podría interesarnos dado que gozando de sentido común tales torneos cívicos han perdido todo aquel interés nacional que pudieran producir, para degenerar en un pugilato de personalismos, ni siquiera

de personalidades.

Así planteada nuestra situación, llamémosla electoral, nadie podrá encontrar en nuestras palabras partidarismos mal encubiertos. Nuestras miras no se detienen en un presente que no cuenta para nada en la vida del país. Va más allá, se enfila hacia un futuro de incertidumbres.

Hemos contemplado la treta comunista, cuyo juego no ha escondido. La astucia

marxista tan necesaria en los planes del Comintern, aquí ha faltado. A no ser que haya sido tanta, que se descubre y se escapa en toda su extensión y maldad. Porque el manifiesto de aglutinación (Ya estamos aprendiendo el vocabulario «democrático») demostraba a las claras que comenzaba una gestación frentepopularista. No creímos que llegara a prosperar, por pensar que previamente a las pasiones

llas políticas, existía el temor de la responsabilidad ante la Patria y la Historia.

Más la realidad es otra. El Frente Popular existe.

Existe con un sonoro y lindo nombre: Alianza Demócrata. Es decir, existe con antifaz. El engaño siempre; en todo en lo que interviene el comunismo existe la sombra ocultadora de sus planes.

El frente popular, el frente unido, la alianza democrática, el comunismo omnipresente en todos los países.

El marxismo se descredita, y a como crece el descrédito crece la astucia. Astucia de tal calibre que sólo tres sectores de la ciudadanía pueden aceptar:

Los que la conciben y la aceptan como arma política, los marxistas pur sang.

Los ingenuos que pretendiendo salvar utopías aceptan alianzas, echándose el lazo para su propio pescuezo.

Los envenenados, las masas de prosélitos, llenos de odio y rencor que no saben, no disciernen y sólo buscan el saciar sus bajos apetitos, cosecha ópima del grosero materialismo divulgado por la escuela liberal.

No importa que el Partido Comunista no saca ni una curul. Nuestros políticos se hacen cuentas alegres con el alto cociente de las próximas elecciones, que no permitirá a los marxistas ni elegir un

Pasa a la página seis

Junta de personalidades, en estudio del alto costo de la vida actual, en Costa Rica



En la composición fotográfica aparecen los miembros de la comisión especial encargada del estudio del problema de las subsistencias, y que, en su orden, son los siguientes caballeros:—Fila de la izquierda: diputado don Mariano Cortés, don Carlos María Jiménez y diputado don Horacio Castro.—Fila de la derecha: diputado don Alfredo Volio Mata, profesor don Fausto Coto Montero y licenciado don Raúl Gurdian.

En este mes realizará su visita a C. Rica el Presidente de Nicaragua

La comisión especial nombrada por el Poder Ejecutivo para solucionar el problema de las subsistencias ha iniciado sus labores.

Fuimos informados ayer que si propósito de los que integran esa comisión es poder presentar en la semana próxima los primeros proyectos a la consideración de los señores diputados.

La comisión se reunirá todos los días e irá abordando cada uno de los asuntos que se refieren al problema dando preferencia al que se refiere al de la harina.

La Sabanilla, con aquellas compañeritas, corriendo por los hermosos patios del gran beneficio de café y por el lindo potrero, que había, lindando con los cafetales, y casi orillado a la casona.

Una vez instalados en la finca, la niña sintió hervirle la vida juvenil; y sus muñecas y sus bolas fueron elementos de diario departamento con sus amiguitas. No tenía más obligación, que la de rezar en la mañana al Ángel de su Guarda; y por la tarde, el Santo Rosario en familia; pero nada de Silabario, ni de costuras, ni de escribir palotes; sólo, que, algunos días después, le impulsó la abuelita, el cargo de ir a traer las tortillas con queso, que palmeaba en una casita de un peón, al otro lado del potrero, una hermosa muchacha, de dieciocho años, robusta y fresca, que hacía ese pequeño negocio, siempre que la familia iba a la finca de temporada.

La niña cumplía su encargo, yéndose tempranito, por un callejón de la finca, hasta la casita; y presenciaba la palmeada de tortillas, para recibir un cariño de tortillitas minúsculas, bien asaditas, embadurnadas de mantequilla, que le regalaba la palmeadora; y luego, regresaba a casa, con las tortillas grandes y olorosas a sabroso queso, por el potrero.

El mandador, ñor Isirai, como lo llamaban por un su dejo de hablar, y que quería a la niña como a los ojos de su cara, le había dicho, que no tuviese miedo a las vacas, ni a un torito overo, de gallarda estampa y buena raza, porque todos eran animales muy mansos.

Pero un día, que venía la niña de regreso con las tortillas, por el potrero, cobró miedo al torito; y éste al ver a la niña, llevado de su instinto, creyendo que le daría sal, como alguna vez lo había hecho, en compañía de ñor Isirai, en el corral, resolvió acercarse a ella, con paso resuelto; y la niña presa de miedo, corrió a refugiarse, bajo un hermoso árbol de higuera, lleno de ramaje, que había en medio del potrero; y allí, se arrodajó, y comenzó a llorar, sin consuelo.

El pícaro torito overo, sintió sin duda, gran interés por el llanto de la niña, sin sospechar que él fuese la causa; y a trote tendido, se acercó al árbol; y sintiendo el sabroso olor a tortillas, de queso, que llevaba la niña, envueltas en ojas frescas de plátano y cubiertas de una blanca servilleta, se acercó respetuoso, fijó sus grandes ojos en la hermosa chiquilla, y sin pedir licencia, estiró el hocico, revolcó la servilleta y comenzó a comerse en manos de la misma niña, las sabrosas tortillas, sin comoverse por el llanto de aquel querubín; concluidas las tortillas, se comió también las hojas; y ya engolosinado y prendado del encanto del pan blanco, comenzó a lamerle las manos, luego, el vestido, dejándole el delantecito blanco, hecho una miseria de babas; y finalmente, la emprendió por lamerle la cara, el cabello y las orejas, contento, el enamorado «overo», de acariciar a su entero sabor, una criatura tan inocente y encantadora. Mejor que las tortillas le supieron al torito overo, las preciosas lagrimillas que corrían de los ojos de aquel precioso ángel en forma humana! Y cuando ya no había más que lamer, overo decidió echarse, cuan largo era, a los pies de su amada dueña, para estaría mirando con sus ojos grises; y la

PASA A LA PAGINA SEIS

El 14 de este mes arriba a Limón el barco en que regresan Monseñor Sanabria y el Padre Cascante



Al cabo de tres meses de sentida ausencia, regresarán al lar patrio los ilustres viajeros Mgr. Sanabria y el P. Cascante. El 14 de este mismo mes, Dios mediante, estarán entre nosotros, muy satisfechos de haber descansado merecidamente durante unos días del trabajo pastoral.

Vienen con un precioso bagaje de profundas impresiones, a cual más grata, que tuvieron en la honorísimísima entrevista con el Padre Común de la Cristiandad; en su paso por Tierra Santa, la tierra santificada por nuestro Divino Redentor; en sus recorridos por tierra italiana y francesa, allí donde el momento cuajado de arte encuéntrase a cada paso, allí donde el pasajero no se harta de admirar y aprender, allí donde el genio de la arquitectura, donde el talento artístico deslumbran con sus portentosas creaciones.

Regresan después de sentir las palpitations de aquellas naciones en que la paz no existe, aunque tampoco eso signifique que hay guerra en el sentido estricto de la palabra. Han vivido, a no dudarlo, ratos de angustia al oír el rugido de las pasiones nacionales y bélicas, que no pebería ser tan bravo por tratarse de ir contra hermanos. Han debido sentir zozobra al darse cuenta del abismo que van abriendo los distanciamientos creados por las aspiraciones de



unos y otros países. Y han debido sentirla, porque han oído también la queja conmovedora de la madre, que se estremece de angustia al darse cuenta de se acerca el momento en que la metralleta y el cañón harán pedazos al hijo de sus entrañas. Y el cuadro de la madre es un cuadro que nos toca muy de cerca a todos, amor heroico, amor que siempre lo echamos de menos (cuando la madre ha partido ya), pero más, mucho más, cuando el odio, la envidia nos clava sus garras.

Muchos conocimientos han adquirido en su viaje al Continente viejo. Ya tendrán ocasión de deleitarnos con su sabrosa plática y de citar oportunamente en sus conversaciones públicas y privadas las mil razones que tenemos para ser honrados y cristianos, y los escasos y falsos que suelen ser los argumentos alegados en favor del retroceso espiritual. Bien venidos sean!!

El Gbno. de El Salvador y la Literatura Infantil

San Salvador.—Las autoridades han iniciado una severa campaña para evitar la entrada al país de numerosas revistas dedicadas a los niños que no reúnen las condiciones requeridas para esta clase de publicaciones. Se hace notar que los cuentos e historietas fantásticas pervierten la imaginación infantil y se censura el afán mercantilista de los editores que apartan estas revistas de los fines educativos que estas revistas deben tener.

INFLUENZA Y RESFRIADOS

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

CRONICA DE SOCIEDAD

Nueva Mecnógrafa

En los exámenes de curso con que la excelente profesora doña Olivia de Gómez, ha sometido a sus alumnos, resultó con pruebas brillantes en Mecnografía, la distinguida Srta. Haydée Lara Cuervo, hija de nuestros estimables amigos don Alfonso Lara y doña Margarita Cuervo de Lara. Para la aventajada estudiante nuestra sincera felicitación.



EN EL HOSPITAL

Se encuentra mejor de salud en el Hospital de San Juan de Dios la respetable señora doña Carmen Pacheco de Soto. Nos alegramos.

MEJOR

Con suma satisfacción nos hemos enterado de la mejoría que ha experimentado la señorita Castro Argüello, suceso que celebramos.

DELICADA DE SALUD

Un tanto delicada de salud se encuentra la estimabilísima y culta dama doña Amalia Escalante de Espinach. Formulamos nuestros más fervientes votos porque pronto nuevamente goce de su completa salud.

CENA

La simpática Srta. Teresa Anglada, quien goza de hondos afectos entre sus amigos y compañeros de Salubridad Pública, fue agasajada por éstos con una amena y suntuosa cena. La congratulamos por el merecido homenaje.

DISTINGUIDA VIAJERA

VIAJERA

Ha regresado a esta capital procedente de su finca, la distinguida señora doña Estela de Gutiérrez. Reciba nuestro atento saludo.

CON JUAN FELIX SOLANO EN NUESTRO TALLER

Hemos logrado hacer una brillante adquisición, con el esfuerzo que de hoy en adelante prestará a nuestra empresa periodística y de imprenta, el esforzado trabajador don Juan Félix Solano G. Don Juan tendrá a su cargo el despacho general del Diario LA EPOCA a toda la ciudad e interior de la República.

Hombre de gran disciplina, nos sentimos orgullosos de trabajar a su lado y estamos seguros que con él llevaremos esta Empresa a los más brillantes matices del progreso.



Don Juan Félix Solano G.

Si Amas A Dios

Para leer cuando se contemplan las estrellas
Filosofía honda de Amado Nervo.

Si amas a Dios, en ninguna parte has de sentirte extranjero, porque El estará en todas las regiones, en lo más dulce de todos los paisajes, en el límite indeciso de todos los horizontes.

Si amas a Dios, en ninguna parte estarás triste, porque a pesar de la diaria tragedia, El llena de júbilo el Universo.

Si amas a Dios, no tendrás miedo de nada, ni de nadie; por que nada puedes perder y todas las fuerzas del cosmos serían impotentes para quitarte tu heredad.

Si amas a Dios, ya tienes alta ocupación para todos los instantes, porque no habrá acto que no ejecute en su nombre, ni el

más humilde ni el más elevado.

Si amas a Dios, ya no querrás investigar los enigmas; porque le llevas a El, que es la clave y resolución de todos.

Si amas a Dios, ya no podrás establecer con angustia una diferencia entre la vida y la muerte; porque en El estás y El permanecerá incólume a través de todos los cambios.

ALCUINO

ACCION DE GRACIAS

Teresa de Lobo de San José.

Da gracias infinitas a San Judas Tadeo por un favor.

San José 9 Julio 1939.

LaSastrería Brenes

SE HA TRASLADADO

a su nuevo y amplio local en el

EDIFICIO "ALSINA"

(CALLE DE LA ESTACION)

A LA ORDEN DE SUS AMIGOS

TELEFONO 2980

De Las Enseñanzas de Santa Teresa de Jesús

Por C. L. de Santa Teresa Carmelita Descalza

He mudado la opinión siempre creo que será obra buena hacer conocer del mayor número las enseñanzas de nuestra Santa Madre; pero yo no creo que se deba variar el texto con que ella las impartió porque sería desfigurarlas: para rendir su pensamiento, precisa usar de sus palabras.

Es admirable la sencillez con que pide de sus monjas la heroicidad; y con razones que no dejan sombra en el corazón, y se imponen al entendimiento: «No penséis, hermanas mías, que por no andar a contentar a los del mundo os ha de faltar de comer, yo os aseguro. Jamás por artificios humanos pretendáis sustentarnos, que morireis de hambre, y con razón. Los ojos en vuestro esposo (dice como consigna de lucha). El os ha de sustentar. Contento él, aunque no quieran, os darán de comer los menos vuestros devotos. Si haciendo esto murieréis de hambre, bienaventuradas las monjas de San José»

No es esto la heroicidad en la simplicidad? No es un entregamiento sin reservas en los brazos del Reparador? Una profesión de fe absoluta en su omnipotencia; en su omnia bondad? Y lo que más importa son las veras con que toma y sigue sus propias palabras.

No me toca a mi, humilde hija suya, encarecer ni esforzar sus afirmaciones, cuando menos que no son otra cosa que las propias enseñanzas de Nuestro Señor, aplicadas al caso de sus hijas espirituales, empeñadas a su manera en una alta obra moral: atajar la propagación del error; pero no podemos menos que hacer observar que son perfectamente lógicas.

Si Jesucristo es el Amo, el Director, el Conductor de la Humanidad, si es Dueño de corazones y de mentes y El nos ha dicho: «el obrero necesita su salario»: seguramente que trabajando lo tendremos. También nos ha dicho: «No os preocupéis por lo que habréis que comer o de beber, buscad el Reino de Dios, y su Justicia, y todo lo demás se os dará por añadidura»

Como esto hacían sus monjas, razón era que esperaran lo demás por añadidura. El ser espiritual se rebaja humillándose ante el potentado. Y la acción es inútil, porque como dice, la Madre «Si, que por vuestro cuidado no deja el otro su pensamiento ni se le pone deseos dar limosna. Dejad ese cuidado a quien los pueda mover a todos, que es el Señor de las rentas y de los renteros».

Parece a mi que es cosa común a todos los santos la fe actual y activa en nuestro Señor Jesucristo. Hablan todos, de El, como el común de los mortales habla

LA MADRE
S a n t a
Teresa de
Jesús.



del Gobierno, de cuya existencia no se duda un ápice. Parece que vivieran a la vez en los dos mundos, el material y el espiritual.

Así, en la prosa de Santa Teresa trasciende no la esperanza sino la seguridad de la otra vida, y del desprendimiento que se ha de hacer de ésta, para lo cual lo primero es la pobreza voluntaria, y en espíritu a nuestro humilde ver, un misterio se encierra en esta prescripción, y los que la practican saben por experiencia cuan en libertad deja el alma para alzarse a mejores regiones que este bajo mundo de miseria. En buscando la causa, no acierto sino a pensar que el placer corporal o el bajo placer espiritual es la sensación que experimenta el alma al ser invadida por un fluido letal invisible que adormece para matar, como el sueño que invade al caminante que se ha quedado en el desierto helado.

La Santa Pobreza es la renunciación voluntaria a todos los deleites que la riqueza puede procurar, y procura, con todos sus fatales consecuencias de inmersión del espíritu en la carne, y por ende de oscurecimiento de la conciencia. El rico en espíritu, porque apetece la riqueza para sus deleites o porque cree en el poder de ella sobre los esclavos de la materia, se olvida de su miseria, se cree eterno y poderoso: es la ilusión falaz que lo ciega.

Bendigamos la pobreza, guardiana de la virtud. Ella significa el aborrecimiento a los placeres vanos que son los lazos con que Satán nos ata. Vade retro Satán, con tus pompas y tus obras.

Como he dicho, no se podrá expresar todo el pensamiento de la Santa, ni con sus verdaderos tintes, sino reproduciendo íntegramente sus

propias palabras, y empiezo a creer que mi tarea es vana y presuntuosa; pero puesto que la tengo empezada no la dejaré. Válgame la intención y el esfuerzo.

En la pobreza va incluso el menosprecio de las honras. Dice la Santa: «Tengo para mí que honras y dineros casi siempre andan juntos; y quien quiere honra no aborrece dineros, y que a quien los aborrece se le da poco de la honra». Por maravilla, hay honrado en el mundo que sea pobre, aunque lo merezca». La honra, pues, es atributo de los ricos, y un atractivo más de la riqueza. El pobre en espíritu y humilde de corazón, aborrece la honra.

La pobreza ha de ser en todo: en casa, en vestido, en palabras y hasta en pensamiento. «Muy mal parece, hijas mías, que de la hacienda de los pobrecitos se hagan grandes casas. No lo permita. Dios, no la hagamos nosotras; sino pobre y chica. Parezcámonos en algo a nuestro Rey, que no tuvo casa sino el portal de Belén, donde nació, y la cruz donde murió. Casas eran estas en donde se podía tener poca recreación. «A trece pobrecitas cualquier rincón les basta». «Ni casa grande, ni nada curioso», Dios nos libre.

Como he dicho, imposible sería revelar su pensamiento hasta sentir como ella sintió la pobreza. Nos conformaremos con recordar:

«Bienaventurados los pobres de espíritu porque de ellos es el Reino de los Cielos.»

ACCION DE GRACIAS

Doy infinitas gracias a San J. de Dios, por cuya poderosa intercesión alcancé un gran favor.

TERESA DE LOBO

Pida el

UNICO

Que tomará café

El señor Capellán del Hospital de S. J. de Dios da su impresión de los festejos Eucarísticos de Cartago

Grandiosa manifestación a Cristo Sacramentado. Un nuevo triunfo. Si. Han presentado las fiestas del Jubileo Eucarístico, celebradas en Cartago y que terminaron el domingo 11 de junio próximo pasado, con la solemne procesión que ordenadamente recorrió las calles principales de la ciudad, hermosamente reconstruida.

Después del Santo Sacrificio de la Misa, en el Parque Central de Cartago, el Excmo. Mons. Dr. Carlos Chiarlo, acompañado de sus Rvdos. Ministros del altar, con las ceremonias del rito sagrado, recibió el precioso ostensorio, que portaba al Divino Jesús, oculto en la Hostia Eucarística, y abrió el desfile de la inmensa muchedumbre de piadosos concurrentes, que fueron organizándose a las órdenes del señor Cura de Cartago, Dr. Carlos Meneses, quien se hacía oír por medio de las radiosforas, instaladas en centros de reunión. Allí iban los Excmos. Monseñores: Dr. Rafael O. Castro, Arzobispo; Dr. Claudio Volio, Obispo; Prelados Pontificios, Juan V. Solís, Gobernador de la Diócesis de Alajuela y Vicario de la misma Diócesis; Carlos Borga, Canónigo, Rosendo Valenciano. Sr. Rector, Profesores y Mayordomos del Seminario, Sacerdotes, Párrocos de la Provincia y otros lugares colaboradores de la fiesta; Profesores y alumnos de los Colegios de San Luis, Salesianos, Franciscanos, escuelas de la ciudad y cantones vecinos; estudiantes y alumnos del Instituto de Alajuela y de la Normal de Costa Rica y las asociaciones religiosas; y escuelas de Catecismo, Acción Católica, cruzadas eucarísticas, el Sr. Ministro de Gobernación, Lic. don Luis Fernández, el Sr. Gobernador de Cartago, un cuerpo de comandantes y oficiales militares uniformados, que llevaron las varas del baldaquino; el cuerpo diplomático y representantes de las autoridades civiles y judiciales de Cartago, San José, Heredia y Alajuela. Había mucha concurrencia de las demás provincias, que vinieron expresamente a solemnizar la fiesta, sin vacilar de que les pudiera ocurrir algún accidente, por cuanto venían a recibir la bendición y solemnizar un acto tan trascendental. Dichosos!

Con el Sr. Cura y Vicario de Cartago, y los demás dignos párrocos, sacerdotes y colaboradores nos congratulamos muy sinceramente todos los que apreciamos la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, que posee a Jesús Eucarístico, Rey de Reyes, que gobierna el cielo, la tierra y todos los seres visibles e invisibles; el hijo en quien tiene sus complacencias el Padre Eterno, el mismo Salvador,

que vino a morir crucificado en el Gólgota, por nuestra salvación, instituyendo la Eucaristía, para quedar con nosotros en la vida transitoria hasta el fin de los siglos.

Con semejantes demostraciones de amor y bondad divina, como podría el catolicismo ser indiferente a Cristo Sacramentado? Por esto es que los pueblos en orden van acatando la voz del Supremo Pastor en armonía con los concilios, que difunden por medio de sus pastores subalternos las revelaciones del Espíritu Santo de las que no se puede negar la fe, sin incurrir en anatema. Por dicha y gracia divina, que no ha sido estéril el trabajo de cuantos han laborado con celo apostólico por el culto del Divinísimo Sacramento.

El prodigioso número de varones que comulgaron en Cartago, como lo fué también así en Heredia, el día que les había sido designado, respectivamente, es una causa muy consoladora para los operarios, que con celo apostólico han trabajado, pudiendo decir con San

Pablo: «Gratia Dei in me vacua non fuit.»

La inmensa concurrencia en orden y compostura, desfile por las calles embellecidas, con profusión de adornos, banderas y diversidad de flores, en acompañamiento de Jesús en la hostia consagrada, los himnos, cánticos, marchas y tocadas musicales, inspirando sentimientos de alegría y admiración piadosos y santos.

Con la adoración y bendición del Santísimo, dada por Monseñor Castro a todos los presentes en el cuarto altar, erigido en el parquecito de Los Angeles, desde donde se despidieron a la Basílica y sus respectivos hogares, todos contentos y felices de haber participado en las solemnidades grandiosas de la Santísima Eucaristía.

Para terminar digo: que no dejó de ser imponente y majestuoso el rendimiento de las armas militares del Estado ante Jesús Sacramentado, ceremonia que se verificó en el altar instalado en el Cuartel de Cartago. Gracias a Dios por el triunfo obtenido en los años... 1856 y 1857.

JULIO VÍQUEZ G.

“ECOS DE HOGAR”

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974.

Prácticas que se necesitan modernizar

Ya que en todo se aplica hoy día el modernismo, conveganos en que es aceptable siempre que reporte algún bien.

Queremos referirnos de esta vez a una magnífica observación que aparece en los periódicos: «En el Hospital se necesita silencio. — Ayude a salvar la vida.»

Si bien es cierto que una de las obras de misericordia es visitar a los enfermos, la verdad es que esa obra de caridad se ha convertido en práctica inconveniente debido a la poca consideración que al paciente se le guarda. El enfermo, ante todo, necesita reposo y para ello ha de evitarse impresiones fuertes, conversaciones largas, menos aún si es al enfermo, a quien se obliga a sostener la charla. Gran imprudencia es llegar a la casa del enfermo, hacer que se pasen al cuarto de éste para verle, cerciorarse del estado de su salud y luego prolongar la visita hasta dejar agotado al desdichado paciente e incomodados a los pobres familiares. Debe comprenderse que sólo

en el caso de una íntima amistad puede tardarse en una de estas visitas más tiempo que el indispensable para indagar acerca de la mejoría y desear el pronto restablecimiento del enfermo. Las personas de íntima amistad si tienen hasta la obligación de ayudar en el sinnúmero de detalles que se presentan en el transcurso de una enfermedad. Los demás no irán más que a quitar tiempo a los que están atendiendo tan difícil obligación y sufriendo la pena que naturalmente produce esta clase de preocupaciones. A esas personas que no comprenden sus deberes en semejantes circunstancias, no se les debiera dispensar la cortesía de recibirles más que en el dintel de la puerta.

Cuando el enfermo necesita ser atendido durante todas las horas del día y de la noche por lo grave de su estado, es imperdonable que haya en su cuarto más de dos personas y muy reprochable el ruido de con-

Pasa a la página CINCO

Se les desgrana la mazorca

NO HEMOS ARADO EN EL MAR, a Dios gracias. Con verdadera devoción hemos emprendido campaña tenaz para descomunicar a nuestros hermanos atrapados en el lazo de Moscú.

UNO A UNO van zafando la cabeza de la soya. VAN TENIENDO GESTOS DE HOMBRES LIBRES.

VAN ENTENDIENDO QUE NO ES PATRIOTICO METERSE EN UN PARTIDO QUE DEPENDE DE UNA NACION EXTRAÑA.

Van dándose cuenta de que su corazón generoso y cristiano anda mal acompañado entre «CAMARADAS» sin alma, sin ley, sin amor a Dios ni a los Hombres, como no sean los de su misma calaña.

Cómo nos regocijamos siempre que un comunista se descomunica!

La carta de ayer y la documentación adjunta, donde se confirma la protesta de uno de los aferrados comunistas, DON DAVID PEREZ BRADLEY, orgullo de Turrialba, SECRETARIO DEL PARTIDO, divulgador de propaganda; leal a su causa que le parecía redentora; factótum en las contiendas pasadas, en las

cuales reunió a su vera amigos de los que tienen fe en su hombría de bien, en su inteligencia y dinamismo, esa carta digo, tiene la virtud de llamar a la conciencia nacional; como venida de hombre generoso; de un costarricense de estimación.

Casa nueva, vía nueva. Ahora este buen amigo está con nosotros en las tiendas del Partido Republicano Nacional. Aquí comparte nuestros ideales; canta con nosotros el himno de la paz y del trabajo; y es costarricense ciento por ciento.

Con nosotros celebrará el triunfo y gozará de las garantías que conquista el Partido Republicano Nacional.

DETRAS DE EL OTROS VALIENTES SE DESCOMUNIZAN, para venir a disfrutar la satisfacción del deber que se cumple.

Porque es deber abrir los ojos y conocer el peligro en que ha colocado el comunismo a nuestra Patria.

Es deber hacer buen uso del derecho del sufragio que disfruta el elector.

Es deber usar bien la enorme responsabilidad de cargar pantalones; y no dejarse arrear como rebaño inconsciente a causar daños irreparables a veces.

¿Qué le costó a don DAVID PEREZ BRADLEY descomunicarse? NADA.

¿QUE LE CUESTA A CADA AMIGO DE DON DAVID imitarle? NADA.

¿QUE LE CUESTA A NINGUN COMUNISTA HACER LO MISMO? NADA.

Vivimos una democracia que da derechos iguales a todo ciudadano. Para remordimiento de los lerdos, y para regocijo de los hombres que no tienen sangre de horchata ni de esclavo.

El Partido Republicano Nacional está de fiesta; y con banderas izadas recibe a don DAVID PEREZ BRADLEY que FUE Secretario del Partido Comunista de Turrialba Y QUE HOY, Y HOY MAS, ES NUESTRO COPARTIDARIO.

VIVA EL DR. CALDERON GUARDIA NUESTRO CANDIDATO COSTARRICENSE, COMPENDIO DE LAS HERMOSAS CUALIDADES DEL PUEBLO DE COSTA RICA!

Julio 5 de 1939.

MIGUEL

ALIANZA HIBRIDA

Ha sido fundada la alianza demócrata de los sectores denominados ricardista, comunista, confraternidad guanacasteca y Centro Germinal. Y como era de esperarse, esta «alianza democrática», o en otras palabras, FRENTE POPULAR, ha contado en primer término con el altruismo, desprendimiento, patriotismo y humanidad del partido comunista. Dentro de la alianza—dime con quien andas y te diré quien eres,—los comunistas son los únicos que se han adelantado a declarar y a ofrecer terminantemente que no aspiran a nada, que no quieren puestos públicos donde se deduzca una soldada y que no irán contra la propiedad, ni contra el orden público, ni contra la religión. No renuncian a las curules que entre todos los componentes pudieran obtener, si es que las obtienen, porque precisamente para el comunismo la base de su persistencia, la inyección de vida a su extenuado organismo, sería precisamente la conquista de una curul siquiera aunque sea a base de todos los sacrificios que integran su principio y sus fines sociales.

Todo lo demás viene después. Con esa misma renuncia participarían de una candidatura presidencial si tuvieran posibilidades para mantenerla, por más que todo el mundo sabría que la dictadura del proletariado sería a la postre la coronación de su triunfo.

Pero vamos al grano. Si los comunistas criollos no quieren ir contra la religión, ni conquistar puestos públicos con sueldo, ni atacar la fe, ni destruir la sociedad, ni establecer la dictadura del proletariado, ni nada más que contribuir a la vida democrática del país ¿por qué entonces no renuncian a las dos cosas fundamentales que son las que

esconden hábilmente para su coleteo?

La cosa sería muy sencilla para los que hasta este momento se llaman comunistas. Ellos podrían decir:

Renunciamos a llamarnos comunistas y hacer representantes de un partido de tendencias internacionales;

Renunciamos también a la conquista de curules.

Ya eso sería distinto. Eso sería meterse dentro de la realidad y dentro del espíritu nacional.

Pero mientras continúen manteniendo las insignias de la hoz y del martillo y agiten la bandera roja de los moscovitas y piensen en el triunfo de la dictadura del proletariado; y mientras aspiren a mantener en el seno de nuestra representación nacional un diputado, o a luchar por la elección de varios, todos los costarricenses pensarán con justicia que no se trata más que de una maniobra de renunciamientos ficticios y que en las sombras, que es el camino de ese partido en todas partes del mundo, predomina constantemente el ideal de traernos hacia nuestra Costa Rica autónoma y autónoma, la autoridad de Moscú y la revolución proletaria.

Porque para desprendimientos ficticios hay tiempo.

Renunciar a candidaturas presidenciales es no renunciar nada, porque nadie puede desprenderse de lo que no tiene. Lo importante sería que el partido comunista dijera con toda sinceridad que los componentes de ese partido que se extingue, quedan en plena libertad para afiliarse a cualquier causa nacional en las actividades políticas.

Así se defiende la libertad, y así es como se apoya la democracia. Pero levantar una bandera a media asta para despistar y mentener el fuego ardiendo en las fraguas del comunismo integral,

es enseñar un juego inocente, inicuo, con el que no engañan a nadie,

Para que los ciudadanos costarricenses que han oído los cantos de Sirena del comunismo y permanecen engañados con sus quimeras, solamente puede llegar la liberación cuando haya un verdadero desprendimiento y puedan ser partícipes de acuerdo con su conciencia

en las actividades de la nación, sin marcas de ninguna clase.

Más no es esa la actitud comunista.

Ellos lo que dicen a sus prosélitos es que hay que defender la democracia, pero con comunismo.

Valiente manera de demostrar desinterés.

Y lo grave es en este momento, que los ciudadanos

sinceros que sin ser comunistas aceptan la cooperación de estos, alimentan de ese modo al oso moscovita.

Preferir la acción comunista a la acción costarricense algo que significa pecado.

Muy fuertes deben ser las pasiones para que tal cooperación se acepte, y ya eso solo es el alerta del país

Por pasiones se acepta hoy el comunismo, y ya en

ese camino, también por pasiones se va hacia los extremos.

Y ahora vamos a entrar en el análisis de las bases que integran esta alianza híbrida, afortunadamente híbrida,

ALCIDES ALARCON

PAZ TRABAJO Y LIBERTAD

Son tres los postulados del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL que a manera de columnas griegas sostendrán la administración del futuro Presidente de Costa Rica, doctor Calderón Guardia.

Nos hemos propuesto demostrar que en el PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL es partido ideológico que tiene un buen programa para realizar con el pueblo, para beneficio del pueblo, bajo la presidencia del doctor Calderón Guardia, caudillo del pueblo costarricense.

Los tres postulados básicos dan idea en resumen de los múltiples detalles en que se desenvuelve nuestro programa general y minucioso a la par.

PAZ. Hay muchas clases de paz aparente: mas la legítima PAZ es UNA, indivisible e insustituible. No tiene en el Diccionario representación lingüística. No hay definición en el idioma para la paz verdadera.

Puede un país «no sostener guerra con ningún otro» y no tener paz. El cadáver no tiene tribulaciones ni lucha, y no tiene paz. El hombre duerme en estado de muerte aparente, y no está en paz.

Casi camina mi mano a escribir: PAZ es una ilusión, una quimera, un imposible.

si no supiéramos que la PAZ es una promesa divina—un Fruto del Espíritu—que puede el hombre alcanzar cuando lo merece.

Colocados en este terreno hablemos de la PAZ que debe el hombre procurarse como individuo aislado, o que

colectividad como suma de unidades humanas.

No debemos anhelar la paz que es máscara de payaso bajo la cual hay mueca de dolor oculto. No debemos anhelar la paz de tantos individuos y de tantas naciones muertos de miedo

ante un adversario que vive la paz amparado en la fuerza material, intelectual y económica. No debemos anhelar la paz del idiota, del cadáver o del nonato, que no conocen el peligro; o no

Pasa a la Pagina Seis



CHARITA!!

LA VIDA DE LOS DEPORTES EN LA EPOCA

(A cargo de FRANKLIN MONESTEL VINC ENZI)

Para vencer hay que esforzarse y poner el corazón y el espíritu al servicio de la causa que se defiende. Y eso es lo que han hecho los valientes muchachos de Santo Domingo de Heredia, al conquistar brillante y limpiamente el título de campeones de futbol de la provincia de Heredia.

Hidalgos, viriles y caballeros, hicieron de cada partido una plataforma de nobleza y de cultura, bregando con decencia y con disciplina. Por eso, no omitimos palabras para elogiar su azaña gloriosa que ha marcado para su cantón una era de resurgimiento deportivo social.

¡Adelante, gallardos futbolistas dominigueños; a perseverar cada vez más para pulir vuestro equipo y para conquistar mejores y más hermosas victorias!

En estos momentos memorable de triunfo admirable, LA EPOCA acogedora de justicia, envía un cálido aplauso a sus simpáticas madrina y capitana, señoritas María Aurelia Ocampo y Ofelia Barquero, así como a los integrantes señores Francisco Barquero, Luis Zamora, Ramón Mora, Isaac Jiménez, Juan Luis Azofeifa, José Palma, Martín Villalobos, Enrique Oconitillo, Oscar Rodríguez, Angel Solano, Froylán Rodríguez, Eugenio Villalobos, Ramón Rodríguez, Humberto Chacón, Eugenio Bolaños, Marcos Jiménez, Guillermo Bolaños, Alcides Palma y Armando León; para también que hace extensivo a los miembros directivos del «Asociación.» Este redactor agradece mucho las atenciones recibidas durante sus visitas a Santo Domingo y desde estas columnas nos ponemos a las órdenes de los amigos de aquel lugar.



Prácticas que se...

Viene de la Pagina TRES

llegas a visitar a su pariente o amigo y si este se encuentra en el período de restablecimiento entabla conversación animada sin cuidarse de los que están al lado tal vez en estado sumamente delicado.

Casos hemos presenciado en que se reúnen varios miembros de la familia y unas cuantas amistades y se refieren historietas, se hacen comentarios acerca de la reputación de tal o cual persona y se llega hasta reír estrepitosamente, interrumpiendo en forma grosera la tranquilidad del pobre enfermo. Mucho tendríamos que agregar a lo ya expuesto, que nuestros lectores no ignoran pues todo ello es corriente en nuestro medio social. Pero ahora nos vamos a referir a otro aspecto.

Si en el caso antes citado o sea cuando el enfermo está en su propia casa, en donde se puede fácilmente interceptar la entrada, se sufren molestias con la falta de caridad de los que se dicen amigos de la familia, piénsese en lo que significa el sufrimiento de un pobre enfermo que tiene que estar hospitalizado, en las horas de visita del público. Cada quien

llega a visitar a su pariente o amigo y si este se encuentra en el período de restablecimiento entabla conversación animada sin cuidarse de los que están al lado tal vez en estado sumamente delicado.

Horas de verdadera penitencia son las que soporitan los pobres enfermos durante esas visitas y sin poder protestar. Por eso hemos visto con mucha satisfacción esa observación a que hacemos referencia, publicada en las paginas de los diarios. Pueda ser que algo se consiga. Puede ser que se establezca el modernismo de visitar a los enfermos guardándoles las consideraciones que merecen ya sea en su casa particular, ya en el asilo del dolor en donde son centenares los que yacen en sus lechos víctimas de agudos dolores y deseando ante todo reposo; en donde hay diariamente tantos que están a punto de traspasar los umbrales de la eternidad y necesitan de un silencio que tan sólo debe ser interrumpido por la oración que les conforte en su difícil tran-

ce. Ojalá que la piedad de las gentes se acentúe en el sentido de practicar esta obra de misericordia con verdadera misericordia para sus prójimos.

EL OBRERO y la Acción Católica

Excelentísimo Sr. Nuncio de S. Santidad Pío XII. Ilustrísimos Srs. Sacerdotes. Honorables miembros de Acción Católica.

Señoras, señores:

El tema «La Acción Católica y el Obrero» que deseamos desarrollar, es tan amplio y tan bello, que para lo primero necesitaría molestar vuestra atención por muchas horas, y no podría decir ni con eso, que el tema queda terminado; y por lo segundo, no me creo capaz de poder dejarlos satisfechos, siendo los que me honráis con vuestra atención, personalidades de tanto intelecto en todos los órdenes de la vida; y es por eso que de antemano os suplico perdonéis lo que a mi buena voluntad falta, por mi escasa preparación en estos asuntos sociales, y os ruego veáis solamente el deseo que tiene el Centro de Acción Social de Jóvenes Católicos del Oratorio S. Juan Bosco, en demostrar por mi medio el gran amor que tenemos por el Santo Padre Pío XII, al efectuar esta asamblea en su honor ante su Dignísimo Representante en nuestro país, Mgr. Chiarlo, a quien como ilustre Ex-alumno Salesiano, saluda con todo cariño y respeto este humilde Ex-alumno Salesiano costarricense, rogándole nos bendiga a todos los que en Don Bosco somos hermanos.

EL OBRERO Y LA ACCION CATOLICA

Antiguamente o mejor dicho en tiempo de los Romanos, dedicarse a los trabajos manuales, era tenido como eshonroso, pues lo único que se tenía como digno,

era la carrera de las armas, carrera que entonces seguían solo los nobles, y el obrero se tenía como la clase más baja de la sociedad. Pero lo que a los hombres les parecía peor, lo sublimizó Dios, al querer ser El mismo hijo adoptivo de un Obrero, San José, y El mismo trabajó con su santo Padre en su taller; desde entonces, el obrero tomó el lugar que le corresponde, siendo hoy el elemento indispensable en todos los órdenes de la vida, y siendo querido y respetado en todas partes. Pero, sabe el obrero cuáles son sus deberes, ya que conoce sus derechos?

Antes que otra cosa, sabe la importancia primordial en su instrucción, no solamente en la material sino principalmente en la espiritual?

No es el obrero el que debe ser siempre maestro de sus hijos, que por regla general debe él educar en su casa, pues por su falta de medios monetarios, no los podrá poner en colegios, siendo otra de las causas de que a los hogares de los obreros Dios los bendice dando familias muy numerosas? Y si este padre obrero no conoce nada o muy poco de religión, qué podrá enseñar a sus hijos?

Y, qué diremos del verdadero deber del obrero en el taller, donde debe ser un verdadero Apóstol entre sus compañeros de trabajo? Es indispensable que el obrero se interese en su instrucción religiosa, pues a la falta de esa instrucción se debe los muchos errores que hoy se cometen por muchas personas, que aprovechando la ignorancia del obrero en estos asuntos, es a los primeros que buscan para envenenarlos con ideas malsanas, sabiendo como es de cierto, que el obrero en su ingenuidad, abre su corazón noble y generoso de natural, y después de ingeridas estas malas ideas, su bondad ingenua le convierte en propagandista e instrumento de ideas y doctrinas torpes, que, ha haber tenido alguna instrucción religiosa, habría combatido, en vez de haberla propagado y fomentado.

Es en el taller en donde con más facilidad se puede hacer el apostolado de Acción Católica, pues el obrero que conoce su deber, al corregir los defectos de sus compañeros, bien sea en sus conversaciones salidas de tono, cuando se habla de asuntos religiosos, o aclarando ciertas dudas que en las mismas se presentan. Un buen Obrero Católico debe preocuparse porque sus compañeros no trabajen en días festivos y que concurren a los Oficios Divinos; también insinuándoles a frecuentar los Centros de Acción Católica, donde recibirán la instrucción necesaria para sí y los suyos. En las conversaciones corrientes entre compañeros es muy fácil enseñarles las cosas más necesarias para su al-

ma, sin que casi se den cuenta. Muchos hay que después de haber oído a un compañero en su sencillez, han quedado más convencidos que si hubieran oído un sermón por un gran predicador; casos ha habido de mi conocimiento, que después de una breve conversación, el compañero ha dicho de no haber hecho su Primera Comunión, y demostrar el deseo de hacerla, cambiando de vida enseguida.

El Obrero Católico debe demostrar su entereza de carácter, al rechazar y hasta combatir esas ideas y doctrinas contrarias a la moralidad y buenas costumbres, que tratan de inculcar en los gremios los satélites de Satanás, envenenando sus conciencias, con el engaño de mejores tiempos y utópicas felicidades; con el ejemplo, al cumplir sus obligaciones religiosas, sin avergonzarse de que sus compañeros lo vean, y sin temor de que lo critiquen, habrá hecho mejor apostolado que con varios discursos.

La piedad y devoción a nuestra Madre María Santísima, y la frecuencia de los Santos Sacramentos, será el mejor camino para que el obrero obtenga en esta vida su verdadera felicidad.

Dónde puede el obrero inspirarse y aprender estas cosas de suyo trascendentales? En eso pequeño gran libro que se llama Catecismo de la Doctrina Cristiana. Es ese el verdadero y único libro en el que el obrero encuentra descritos con sencillez y claridad, sus deberes y también sus derechos; el obrero que conozca a fondo el Catecismo, será un elemento preparado para cumplir con todas sus obligaciones, tanto materiales como espirituales.

El Obrero debe ser un Apóstol de Acción Social Católica, tanto en su hogar dándole instrucción a sus hijos, y muchas veces hasta a su compañera. Debe trabajar en todo lo posible por dar a conocer a Dios por todas partes, pero con especialidad entre sus compañeros de trabajo, tratando de instruirles con Caridad y Claridad, procurando destruir del mejor modo posible, los errores que en cuanto a religión sustentan, sin tocar como es natural puntos que no estén de acuerdo con su ilustración.

Y por último, como guía de su vida, debe estudiar a conciencia ese bendito libro que se llama Catecismo de la Doctrina Cristiana. Tal es mi modo de creer la Acción Católica y el Obrero que deseo ver implantada en mi querida Patria, pidiendo a Dios su ayuda, y al poner mis deseos a los pies de Su Santidad el Papa por medio del Sr. Nuncio, ruego a todos mis compañeros de Acción Católica, una plegaria para que el Altísimo dé a nuestro Pastor en su día el consuelo de que la Acción Católica sea el Redil donde nos congregemos todas las Ovejas bajo su dulce cayado.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CONSTRUCCION DEL TEMPLO VOTIVO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Se solicita la cooperación espontánea de todos y cada uno de los costarricenses para llevar a cabo esta obra nacional.

El templo se construirá con el producto de sacrificios únicamente, prescindiéndose de turnos y fiestas sociales.

Al derramar sus bendiciones el Sagrado Corazón de Jesús tendrá más en cuenta la magnitud del sacrificio realizado que el monto del donativo.

Unión Ferretera Costarricense

OFRECE A UD. LOS NUEVOS ARTICULOS QUE ACABA DE RECIBIR, a los precios más bajos de plaza

Inodoros estilo moderno, Picadoras de Pasto para mano y fuerza motriz, transmisión de acero, sierra cinta marca SANDWIK (SUECAS) Trapiches y Pailas marca BUFFALO de caero forjado, en todo tamaño.

TELEFONO 2661 ----- Frente Plazoleta del Pacífico

Esplendorosas serán las Fiestas Patronales en JUAN VIÑAS

SABADO 15 DE JULIO

A las 12 m.—Solemne repique de campanas. Las atronadoras bombetas despertarán más el entusiasmo por la FIESTA PATRONAL. Alegres piezas musicales.

De las 2 a las 5 p. m.—Se oirán confesiones.

A las 7 p. m.—Rezo del Santo Rosario a dos coros. Sermón y Bendición con su Divina Majestad. Luego tres señores sacerdotes estarán dispuestos a oír las confesiones de todos los Hermanos Carmelos.

DOMINGO 16

Día de especial alegría. Los sagrados bronces se encargarán de anunciarla a todos con sus largos y sonoros repiques acompañados de la música filarmónica y de las atronadoras bombetas.

Al despertar los fieles cristianos del apacible sueño al toque de la alborada, rezarán con todo fervor el Acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús y a su Santísima Madre, la Virgen María.

En esto consiste el hacer oración de la mañana.

A las 6 a. m.—Misa de Comunión general. Todos los Hermanos Carmelos recibirán la Sagrada Comunión para festejar muy dignamente a la Excelsa Patrona en su día.

A las 7 y 30—Se celebrará Misa en la que también se distribuirá la Santa Comunión.

A las 9 a. m.—Solemne Misa con revestidos. El Circulo de jóvenes de la Acción Católica cantará la Misa Gregoriana «De Angelis».

Predicará las glorias de María Santísima del Carmen un renombrado orador sagrado.

Después de la misa desfilarán las Cofradías Parroquiales con sus respectivos estandartes y demás fieles en ordenada procesión con la imagen de nuestra amada PROTECTORA.

Las calles que recorrerá la procesión estarán adornadas lo mejor posible. Que haya profusión de arcos, de guirnaldas, de banderolas, de cadenas, etc., etc.

Durante la procesión se irá rezando el Santo Rosario como testimonio de fe y de Amor a la Inmaculada

Virgen del Carmen.

A las 1 p. m.—Bendición y entrega del Escapulario del Carmen a los que van a ser recibidos como nuevos Hermanos Carmelitanos. Estos deberán haber recibido la Santa Comunión.

A las 2 p. m.—Alegre fiesta para los niños de Catecismo.

Repartición de confites, bombones, caramelos, etc. El juego infantil de romper la tinaja.

A las 6.30 p. m.—Rosario solemne a dos coros. Sermón y bendición con el Santísimo Sacramento.

Cultos religiosos en la Parroquia de la MERCED

Domingo 9. (Segundo domingo del mes) Misas: 5, 6, 7.30 cantada y 10 de los niños.

2-3 p. m. Reunión de la Acción Católica de señoras y señoritas.

6.15 a 6.45. Conferencia de San Vicente de Paúl.

Julio.—Lunes 10. 7 hs. Misa rezada con dobles por la finada Adela Negro v. de Wheaton.

Martes 11. 5.30 hs. Misa cantada a Nuestra Señora de Lourdes, por los enfermos y devotos de la parroquia.

Miércoles 12. 7 hs. Misa fúnebre con Revestidos y voces, por el finado don Francisco Amerling.

Jueves 13. 5.30. Misa cantada al Santísimo Sacramento.

7 hs. Misa fúnebre por la finada Domínica Bergio de la Vega.

7 hs. Hora Santa.

Sábado 15. 5.30 hs. Misa cantada a Nuestra Señora de Mercedes.

Notas.—Rifa de una sortija. Premio No. 61 de Nena Bermúdez.

ACCIDENTE

La honorable y virtuosa señorita Amira Castro, que con tanto acierto y cariño ejerce el Magisterio, ha sufrido un doloroso y serio accidente que la tiene postrada en cama. Ojalá no tenga mayores consecuencias.

Suscríbase a La Epoca

...cias y pronto podamos verla ya restablecida, rodeada de sus queridas discípulas.

AHORA O NUNCA

Todos los católicos sinceros deben ayudarnos. INFORMACION, INSTRUCCION, ORGANIZACION

ESU SERA LA EPOCA

Frente Popu...

Viene de la página uno el número de comunistas en las Cortes, y sin embargo dominaba en el gobierno; y en los años de la guerra, aparecían los dirigentes marxistas como sacrificados y ne...

Escena campes...

VIENE DE LA PAGINA UNO niña ni chistaba, ni se atrevía a moverse y sólo lloraba; y overo, no podía consolarla, ni con un berrido, por no asustarla más.

Al no llegar la niña, después de largo rato, ñor Isirai, fuese a buscarla; y la encontró llorando y espantada; y al torito overo, echado a sus plantas.

—No llore, angelito, le dijo ñor Isirai.—Si es que me quiso comer el overo, y me robó las tortillas.

—Ahora verá, como castigamos al overo, dijo el viejo; y le echó una sogá al cuello, después de darle unas palmadas, para que se levantara; y luego, cogiendo a la preciosa pan blanco, la montó a horcajadas en el torito overo, y los fué guiando él hasta la casa.

Al llegar donde la abuelita y referir la aventura y pérdida de las tortillas, la abuelita jovial y risueña, en castigo al overo, se lo regaló a la niña. Esto le consoló; y desde aquel día no le tuvo miedo y le daba cabitos de caña en el corral; y el torito agradecido, le lamía las manos sin pasar a más, por miedo a ñor Isirai, que a su vez, cuidó mejor del torito, que de los otros animales, por especial encargo de "pan blanco" a quien él tanto quería.

Una morriña, atacó al noble encariñado animal: ñor Isirai, agotó los recursos para salvarlo; pero no valieron ni sangrías, ni parches, ni menjurjes; y al fin murió.

Pena grande para el pobre viejo, fué el traer la noticia a la casa en San José; y, más, cuando presencié el llanto sin consuelo de la linda pan blanco, por su bello torito overo; y ni aún de señorita, grande y buena, como pan nadeal, ha olvidado nunca a su amable overo, que le dió susto, por comerle las tortillas de queso.

FILIN

Paz Trabajo y Liber...

Viene de la página cuatro los afecta.

PAZ legítima debemos procurar a todo trance. La paz del entendido. La paz del sabio magnánimo que tiene fuerza dominadora en toda emergencia. La paz del previsor que fabrica muros para defenderse de la miseria, de la tiranía, de avilantez, de la ambición, de la rapiña, del canalla envidioso, de todo mal, en toda circunstancia, en todo tiempo y lugar.

Mas gráfico: El hombre o la Nación deben—a manera del caracol—fabricarse la coraza que ande con ellos y les sirva de resguardo. El hombre que se siente resguardado del peligro TIENE CONFIANZA, y esa le hace SENTIR PAZ,

múltiple, muy complejo, porque múltiples y complejos son los motivos de peligro. Ni un lagar deeb estar al descubierto. Por ahí entra el mal e intranquiliza. Recordemos el talón vulnerable de Aquiles. Nada sacó con su magia protectora de todo el cuerpo. Tenía un talón vulnerable!

Cuánto detalle requiere la protección de un individuo o de una nación que anhele ganar paz. Difícil, no? Aunque sea difícil, de valientes de intentarlo. Es asunto de estudio cuidadoso de las buenas y malas prácticas; de buenos y malos procedimientos de aquellas instituciones que moldean al hombre; de buenas y malas condiciones de vida; de buenas y malas carnes humanas; de buenas y malas almas; de buenos y malos ambientes y

la realidad eran quienes manejan la cuestión gubernamental en la España republicana.

No importa que el Comunismo o la alianza Democrática sean vencidos en toda línea.

Lo terrible y fatal para nuestras instituciones, es que la semilla del Frente Popular haya quedado sembrada en Costa Rica. Mirad al Partido Comunista apareciendo como víctima como cordero paseul en alas de un ideal. Renuncia a todo. Pero esa renuncia cuando a la larga llegaran a triunfar sus partidos afines mucho exigiran entre bambalinas. Es vieja táctica.

En Costa Rica ha quedado establecida la checa.

No faltará una sonrisa escéptica, pero la checa es el sabotaje de la República bajo nivel. No es sólo la mazmorra o el tormento. Esto es la liquación en la victoria. Lo otro es la preparación de la victoria.

Abandónese a tiempo nuestra política de juego infantil, y entremos hacia el movimiento nacional, en que desaparezca el hombre como ideal, para que entre el hombre como instrumento del ideal.

Se mantendrán las líneas del tranvía

Se había presentado un proyecto tendiente a suprimir las líneas del tranvía, tanto la de San Pedro Sabana como las que se dirigen a Guadalupe y a la estación del Pacífico.

Pero la mayoría de los señores regidores se declaró abiertamente en contra de

ese proyecto y así lo hizo ver a los que venían propulsando esa idea.

En vista de las anteriores razones se ha desistido de presentar ese proyecto y de darle tramitación pues se considera que no costaría con la aprobación de los señores municipales.

Anúnciese en LA Epoca